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Aos dezoito dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, em 
atendimento ao Edital nº 006/2025, reuniu-se ordinariamente na sala de 
reuniões do PPGE às 14:00 horas, o Colegiado do Programa de Pós-
Graduação em Educação - Mestrado e Doutorado – PPGE de forma híbrida, 
sob a presidência da coordenadora Isaura Monica Souza Zanardini, com a 
presença dos seguintes membros: docentes, Eliane Bruneto Pertille, Isaura 
Monica Souza Zanardini, Janaina Damasco Umbelino, Jane Peruzzo Iacono, 
Lucia Terezinha Zanato Tureck, Luiz Fernando Reis, Marco Antonio Batista 
Carvalho, Marcelo Leandro dos Santos, Sheille Soares de Freitas e Vilmar 
Malacarne. Estão de licença/atestado os docentes: José Luis Derisso, Paulino 
José Orso e Tania Maria Rechia Schroeder. Justificou ausência: Aparecida 
Favoreto, Ireni Marilene Zago Figueiredo, Jorge Both, Maria Ester Rodrigues, 
Neide da Silveira Duarte de Matos, Simone Sandri. Representantes discentes: 
Jaqueline Bonfim de Souza Lima representante da turma de doutorado 2022. 
Não justificou: docente Valdecir Soligo e João Carlos da Silva. 1ª Parte – 
Expediente: 1.1 Apreciar e aprovar a Ata nº 010/2024-PPGE de 16/12/2024, 
ata aprovada. 1.2 Comunicações: 1.2.1 Distribuição de bolsas 2025: Rafaiane 
Gaias, Suzana Benetti Almeida e Ketlyn Isadora Libanio Alves (Fundação 
Araucária chamada 14/2024);1.2.2 Aula/reunião inaugural com ingressantes 
do mestrado e doutorado 2025 confirmada: sala A219, período da tarde; 1.2.3 
Parecer nº 13/2025-CECA, foi concedido parecer à ampliação do número de 
vagas (de 19 para 24) para seleção do doutorado.1.2.4 Andamento do VII 
Simpósio Nacional de Educação. 1.2.5 A coordenação reforçou para os 
docentes a necessidade de associação à ANPED para fortalecer ainda mais 
a inserção dos pesquisadores do PPGE e para que o Programa permaneça 
como sócio-institucional. 1.2.6 Expediente da Secretaria do PPGE apenas no 
período da tarde devido o Coleta Sucupira até dia 24/03/25. 1.2.5 Evento do 
PEE: I Congresso Nacional e XIV Seminário de Educação Especial do PEE e 
da Educação Especial Inclusiva e Bilíngue de Surdos: As Múltiplas Categorias 
do Atendimento Educacional Especializado na Perspectiva Histórico-Cultural, 
que ocorrerá no dia 24 de fevereiro de 2025, às 19h, no Auditório da Unioeste 
– Campus de Cascavel/COU. A Profa. Jane Peruzo reforçou o convite e 
solicitou aos docentes auxílio para inserir orientados para participar como 
monitores das atividades. 1.2.6 A coordenadora informou que Janisley Fontini 
Razera, discente desligada em 13 de agosto de 2024, encaminhou email ao 
CECA solicitando a retomada da vaga no PPGE e que o Centro encaminhou 
à Coordenação para que tomasse conhecimento. O e-mail não representa um 
pedido de recurso. 1.2.7 A coordenadora comunicou o colegiado que a 
Avaliação da quadrienal virá no fim do ano, e que o Dr. Angelo Ricardo de 
Souza consultor da Linha da Educação da Capes solicitou ao PPGE uma 
indicação para compor a Comissão de Avaliação da Capes e a coordenação 
indicou a Profa. Dra. Janaina Damasco Umbelino. 1.3 Inclusão de Pauta: 1.3.1 
Apreciar e Aprovar compra de Passagem para membro externo da Comissão 
de Planejamento estratégico participar da 42ª Reunião da Anped em João 
Pessoa. 1.3.2 Requerimento de Defesa de Tese do doutorando João Paulo 
Danieli. 1.3.3 Convalidação do Estágio de docência da doutoranda Ana Lucia 
Dourado. 1.3.4 Requerimento de defesa de Eduardo Augusto Mansano 
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Manso. 1.3.5 Proficiência de Mikely Vanessa Gonçalves Casanova Ribas. 
Inclusões Aprovadas. 2ª Parte – Ordem do Dia: 2.1 Homologar o ato ad 
referendum que aprovou o edital nº 079/2024 de resultado final da seleção de 
alunos regulares do Programa de Pós-Graduação em Educação, nível de 
mestrado/PPGE, com área de concentração em Educação, para ingresso no 
ano letivo de 2025. Homologado. 2.2 Homologar o ato ad referendum que 
aprovou o edital nº 080/2024 de resultado final da seleção de alunos regulares 
do Programa de Pós-Graduação em Educação, nível de doutorado/PPGE, 
com área de concentração em Educação, para ingresso no ano letivo de 2025; 
Homologado 2.3 Homologar o ato ad referendum que aprovou o edital nº 
081/2024 de ERRATA do edital nº 079/2024 de resultado final da seleção de 
alunos regulares do Programa de Pós-Graduação em Educação, nível de 
mestrado/PPGE, com área de concentração em Educação, para ingresso no 
ano letivo de 2025;Homologado. 2.4 Homologar o ato ad referendum que 
aprovou o edital nº 082/2024 de ERRATA do edital nº 080/2024 de resultado 
final da seleção de alunos regulares do Programa de Pós-Graduação em 
Educação, nível de doutorado/PPGE, com área de concentração em 
Educação, para ingresso no ano letivo de 2025. Homologado. 2.5 Homologar 
o ato ad referendum que aprovou o edital nº 001/2025 de convocação de 
candidato classificado no processo de seleção de bolsa de estudo nível de 
mestrado CAPES/demanda social do Programa de Pós-Graduação em 
Educação/PPGE. Homologado. 2.6 Homologar o ato ad referendum que 
aprovou o edital nº 002/2025 de convocação de candidato suplente para 
realização de matrícula conforme resultado final do processo de seleção de 
candidatos ao Programa de Pós-Graduação em Educação – nível de 
mestrado/PPGE, com área de concentração em educação, para ingresso no 
ano letivo de 2025. Homologado. 2.7 Homologar o ato ad referendum que 
aprovou o edital nº 003/2025 de divulgação de banca de defesa de 
dissertações e tese realizadas no mês de fevereiro do Programa de Pós-
Graduação em Educação – nível de mestrado e doutorado/PPGE. 
Homologado. 2.8 Homologar o ato ad referendum que aprovou o edital nº 
004/2025 de abertura de inscrições para seleção de estágio pós-doutoral sem 
bolsa do Programa de Pós-Graduação em Educação/PPGE, campus de 
cascavel, para ingresso no ano letivo de 2025. Homologado. 2.9 Homologar o 
ato ad referendum que aprovou o edital nº 005/2025 de errata do edital 
nº003/2025 divulgação de banca de defesa de dissertações e tese realizadas 
no mês de fevereiro do Programa de Pós-Graduação em Educação – nível de 
mestrado e doutorado/PPGE. Homologado. 2.10 Homologar o ato ad 
referendum que aprovou o edital nº 007/2025 Convocação de Suplente 
Mestrado. Homologado. 2.11 Homologar o ato ad referendum que aprovou o 
edital nº 008/2025convocação de suplente Doutorado. Homologado. 2.12 
Homologar o ato ad referendum que aprovou o edital nº 009/2025 
Homologação de Pós doutorado sem bolsa. Homologado. 2.13 Homologar o 
ato ad referendum que aprovou o edital nº 010/2025 Resultado da seleção de 
estágio Pós doutorado sem bolsa; Homologado. 2.14 Homologar o ato ad 
referendum que aprovou o requerimento de prorrogação do prazo de 
conclusão dos mestrandos da Turma 2023: 2.14.1 Ana Karoline Machado; 
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2.14.2 Dariane Espinosa Bagatolli; 2.14.3 Eduardo Augusto Mansano Manso; 
2.14.4 Elizane Cordeiro Severino da Rocha; 2.14.5 Êmili Peixoto Barbosa; 
2.14.6 Gabriela Viana Zucco; 2.14.7 Isabel Cristina Theiss; 2.14.8 Janaina 
Mazutti dos Santos; 2.14.9 Juliana Almeida Matos; 2.14.10 Juliana Padilha de 
Vasconcelos; 2.14.11 Kamille Nivea Dantas Lira; 2.14.12 Kettlyn Carla de 
Souza; 2.14.13 Mariane Betânia Elias Batista Piana; 2.14.14 Maycon 
Henrique da Silva; 2.14.15 Valquiria Kauana Oliveira da Cruz Pereira; 
Homologado. 2.15 Homologar o ato ad referendum que aprovou o 
requerimento de exame de qualificação da mestranda Valquiria Kauana 
Oliveira da Cruz Pereira, da Turma 2023; Homologado. 2.16 Homologar o ato 
ad referendum que aprovou o requerimento de prorrogação de exame de 
qualificação de tese da discente Thays Trindade Maier, da Turma 2022. 
Homologado. 2.17 Apreciar e deliberar sobre o requerimento de prorrogação 
do exame de qualificação de tese da doutoranda Luzia Alves da Silva, da 
Turma 2022. Aprovado. 2.18 Apreciar e deliberar sobre o requerimento de 
exame de qualificação de tese da doutoranda Luzia Alves da Silva, da Turma 
2022. Aprovado. 2.19 Homologar o ato ad referendum que aprovou o 
requerimento de defesa de Dissertação da discente Neusa Maria Soares 
Zukoski, da turma 2023-2024. Homologado. 2.20. Apreciar e Deliberar sobre 
o requerimento de defesa de Dissertação da Turma 2023-2024: 2.20.1 Ana 
Karoline Machado; 2.20.2 Lauriê Fernanda Silva; 2.20.3 Maycon Henrique da 
Silva; 2.20.4 Eduardo Augusto Mansano Manso. Requerimentos de Defesa 
Aprovados. Houve inversão de Pauta: 2.21 Apreciar e Deliberar Apreciar e 
deliberar sobre o requerimento de defesa de Tese de João Paulo Daniele 
Turma Doutorado 2021-2024. Aprovado. 2.22 Apreciar e Deliberar sobre o 
relatório de estágio de docência do mestrando Eduardo Augusto Mansano 
Manso, da Turma 2023; Aprovado. 2.23 Apreciar e deliberar sobre a 
convalidação da Solicitação de Estágio de Docência da Doutoranda Ana Lucia 
Dourado, a discente é docente colaboradora da Unioeste Campus Toledo/PR. 
Colegiado aprovou a convalidação. 2.24 Apreciar e deliberar sobre o 
requerimento de estágio de docência da doutoranda Silvane dos Santos de 
Moura Macagnan, da Turma 2023; Aprovado. 2.25 Apreciar e Deliberar sobre 
o requerimento de prorrogação de prazo de Exame de qualificação da 
doutoranda Jaqueline Bonfim de Souza Lima, Turma de 2022. Aprovado.  2.26 
Apreciar e deliberar sobre requerimento de prorrogação de prazo de exame 
de qualificação da mestranda Isabel Cristina Theiss, da Turma 2023. A esse 
respeito a coordenadora relatou email recebido da professora Neide 
informando a respeito das  dificuldades para agendamento de orientação e 
que a mestranda não tem cumprido as tarefas indicadas, apesar disso a 
orientadora endossa o pedido de prorrogação e solicita reunião entre 
coordenação, orientadora e orientanda no mês de março para que seja 
redefinido o cronograma de trabalho para finalização da dissertação.  O 
colegiado acatou a decisão de aprovar a solicitação. 2.27 Apreciar e deliberar 
sobre requerimento de prorrogação de prazo de defesa da dissertação de 
Isabel Cristina Theiss, da Turma de Mestrado 2023. Aprovado. 2.28 Apreciar 
e deliberar sobre o exame de proficiência em língua estrangeira: 2.29.1 
Wellingthon Sabará dos Santos, proficiência em espanhol realizada em 
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30/11/2024 na FAG tendo nota 7; 2.29.2 Silvane dos Santos de Moura 
Macagnan, proficiência em língua Inglesa realizada no dia 31/10/2024, pela 
Universidade Federal de Santa Catarina tendo nota 07; 2.29.3 Mikely Vanessa 
Gonçalves Casanova Ribas proficiência em língua Italiana realizada em 
29/11/2024, pela Universidade Federal de Santa Catarina tendo nota 7. 
Proficiência aprovadas.2.30 Apreciar e deliberar sobre a II Semana 
Acadêmica do Programa de Pós-Graduação em Educação/PPGE;A 
Coordenadora Professora Isaura Monica de Souza Zanardini apresentou uma 
proposta do Colegiado de fazer uma semana de atividades com os 
ingressantes e alunos regulares, organizada com a colaboração dos 
representantes discentes, no mesmo formato do ano passado com atividades 
presenciais e on line. As atividades da Semana Acadêmica iniciam em 24 de 
março com mesa redonda sobre Saúde, no dia 25 será realizada uma mesa 
com professor do Instituto Polítecnico de Bragança sobre produção cientifica. 
No dia 26 haverá uma mesa redonda sobre avaliação em larga escala e no 
dia dia 27 de março pela manhã, aula inaugural sobre adoecimento docente 
com a professora Marilda Facci da UEM e a tarde teremos a aula inaugural 
apresentando a estrutura e as normas e regulamentação do PPGE para os 
ingressantes turmas de 2025. 2.31 Apreciar e deliberar sobre a solicitação de 
prorrogação de bolsa de estudos das doutorandas da Turma 2021: 2.31.1 
Queli Ghilardi Cancian discente tem uma orientação com cotutela com a UAB 
– Portugal e solicita a prorrogação da bolsa. Foi aprovado que a aluna terá 
prorrogação de 2 meses para que possa se organizar financeiramente e caso 
a aluna volte novamente para Portugal será disponibilizada nova ajuda de 
custo, a depender os recursos do Programa. 2.31.2 Nandra Soares Martin, 
aluna está de licença maternidade e pela resolução da Capes o discente tem 
o direito da prorrogação de prazo assim como de bolsa, aprovado a solicitação 
por unanimidade pelo colegiado. 2.32 Aprovar planos de ensino do 1º e 2º 
semestre do ano letivo de 2025. Todos os Planos aprovados. 2.33 Apreciar e 
deliberar sobre situação de bolsa de mestrado da mestranda Juliana Almeida 
Matos, da Turma de 2023, considerando que a discente tem direito a 24 
meses de bolsa e que ainda não usufrui desse número, o Colegiado deliberou 
parecer favorável para a solicitação. 2.34 Apreciar e deliberar sobre abertura 
da disciplina A produção do conhecimento em educação para inscrição da 
doutoranda Daiana Machado, da Turma 2023. Solicitação aprovada. 2.35 
Apreciar e deliberar sobre residual dos recursos do PROAP 2024, o colegiado 
foi informado que o PPGE tem saldo de R$ 15.600,00 para ser liquidado até 
30 de março de 2025, foi apreciado a compra das passagens da 
Coordenadora e vice para a reunião da ANPED que irá ocorrer em Outubro 
de 2025 em João Pessoa, comprar as passagens do Professor Dr. Marcelo 
Leandro do Santos que virá ministrar disciplina em agosto de 2025, 
pagamento da solicitação de tradução dos docentes Jane, Vilmar e Lucia e 
pagamento de revisão de Artigo da professora Francis. A coordenação 
averiguou que ficará um saldo de até R$ 3.000,00 que ficará disponível para 
a demanda de docentes. Houve uma Inversão de Pauta: 2.35 Apreciar e 
deliberar sobre a compra de passagem para membro externo ao Programa da 
Comissão de Avaliação e Planejamento Estratégico. Considerando que a 
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servidora Silvia Almeida Boff, foi assistente do PPGE e participou das reuniões 
anteriores, estando ainda como secretaria do FORSEC que é o Fórum dos 
Secretários de Pós-graduação em Educação, o colegiado aprovou e a 
coordenação irá utilizar recursos do PROAP para a aquisição das passagens. 
2.36 Indicar um representante para a comissão de extensão do CECA 2025, 
foi deliberado que o docente: Dr. Luis Fernando Reis será reconduzido. 2.37 
Apreciar e deliberar sobre a composição do colegiado 2025.Todos os 
docentes irão compor o Colegiado para o ano de 2025 segundo a resolução 
do PPGE vigente. 2.38 Homologar ato ad referendum de recomposição da 
comissão de autoavaliação do PPGE. A coordenação informou o colegiado 
que alguns membros da comissão não estão participando das reuniões que 
ocorrem semestralmente, houve a necessidade de fazer a substituição, 
ficando como representante de egressos Dr. Amilton Benedito Peletti e a 
representante da Comunidade externa, Silvia Almeida Boffi. 2.39 Apreciar 
síntese das atividades do PPGE realizadas no quadriênio 2021-2024 com a 
finalidade de registro na Plataforma Sucupira. A coordenadora apresentou 
alguns aspectos do relatório que está sendo registrado na Plataforma 
Sucupira para os docentes compreenderem que há uma necessidade de 
reorganizar os projetos de pesquisa, além disso, a coordenadora profa. Isaura 
Monica fez uma breve apresentação da síntese que se tem até o presente 
momento com o extrato da plataforma Experta que a Unioeste adquiriu há 
alguns anos, mostrando onde está ocorrendo a produção de Artigos A1 e A2.  
Em seguida apresentou dados atuais da plataforma sucupira referentes ao 
PPGE, onde pontuou número de projetos atuais cadastrados na plataforma 
tem grupo de pesquisa cadastrado como projeto o que não poderá acontecer. 
Três docentes fizeram pós-doutorado no quadriênio, como a área indica 10% 
neste quesito, é um bom número pois atende o que a área solicita, mas os 
docentes foram orientados a se qualificar para o próximo quadriênio. Foi 
orientado aos docentes a importância dos discentes e egressos estarem 
inseridos nos projetos de pesquisa, publicar artigos nos qualis A1 e A2 junto 
com os discentes. Foi mostrado as análises presentes nos relatórios de 
autoavaliação do Programa junto a discentes, docentes e egressos e os 
resultados coletados pela Comissão de Internacionalização. Ficou acordado 
que antes de enviar o coleta Sucupira serão realizadas conversas com os 
docentes para ajustar o relatório e indicar aspectos que podem ser revistos 
para o próximo quadriênio, bem como foi aprovada a  criação de uma 
comissão de indicação dos destaques formada pelos Coordenadores de 
Linha.   Nada mais havendo a tratar, eu Isaura Monica Souza Zanardini, 
coordenadora do PPGE, lavrei a presente ata, que será assinada por mim. 
 
 
 
 


